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Surpopulation carcérale des établissements pénitentiaires d'Occitanie
Question écrite n° 49

Texte de la question

Mme Michèle Martinez appelle l'attention de M. le garde des sceaux, ministre de la justice, sur la surpopulation
carcérale dans la région Occitanie et, plus particulièrement, au centre pénitentiaire de Perpignan, qui présente
un taux de surpopulation de plus de 250 % pour les hommes et de 236 % pour les femmes. La colère monte
chez les surveillants pénitentiaires et ce, à juste titre. Ces derniers voient leurs conditions de travail se dégrader
de manière considérable. La population carcérale ne cesse de croître, avec plus de 850 matelas au sol dans la
région Occitanie, dont 110 à Perpignan. Malgré la construction d'un nouveau centre de détention à Rivesaltes
prévue pour 2027, ils ne peuvent pas attendre plus longtemps, car chaque jour qui passe, la situation s'aggrave.
Cette situation dramatique est exacerbée par un sous-effectif du personnel, lequel fait face à des risques accrus
pour leur intégrité physique et mentale au quotidien. Les agents pénitentiaires, épuisés et démotivés,
demandent des mesures concrètes et rapides. Il est donc urgent de mettre fin aux conditions de travail délétères
dans les prisons d'Occitanie en plaçant la sécurité au centre des préoccupations. Une demande de
renforcement des effectifs en personnel pénitentiaire est urgente, ainsi qu'une demande de transferts massifs et
rapides des détenus sans liens familiaux, sous obligation de quitter le territoire français (OQTF) ou interdits de
territoire, vers des directions interrégionales moins surchargées. Ainsi, elle demande quelles mesures le
ministère compte prendre à ce sujet pour les établissements pénitentiaires d'Occitanie.
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